

Calendrier des messes

Dimanche 3 septembre 2023
22^e dimanche du temps ordinaire

- 11 h 00 : messe à *Saint Éloi*
Baptême de Gabin GEENEN, Solena HUGUET
et Zoé WALLETON

Dimanche 10 septembre 2023
23^e dimanche du temps ordinaire

- 11 h 00 : messe à *Saint Éloi*
Baptême de Mona CAROLE-CHAILLOU,
Céleste DRAN et Rony LEEUWERCK

Dimanche 17 septembre 2023
24^e dimanche du temps ordinaire

- 11 h 00 : messe à *Saint Éloi*
Baptême de Inaya CASTEL,
Kelyo MANTEAU et Jules TOPIN DOBIGNY

Dimanche 24 septembre 2023
25^e dimanche du temps ordinaire

- 11 h 00 : messe à *Saint Éloi*
Famille LAROCHE-SAVREUX
Baptême de Tommy DAVID et Livio LEVENT

Dimanche 1^{er} octobre 2023
26^e dimanche du temps ordinaire

- 11 h 00 : messe à la **Basilique**
(Fête Saint Quentin)

★ Si vous souhaitez que vos intentions de messe apparaissent ici, merci de les déposer à la *Maison paroissiale* avant le **vendredi 22 septembre 2023**.

Mariages

- **Samedi 9 septembre**, à 15 h 30, à l'église *Saint Éloi* : Yoann DELMAIRE et Gwendoline DELVAL
- **Samedi 16 septembre**, à 16 h 30, à l'église *Saint Éloi* : Antonio PAIVA DA SILVA et Jennifer BRULE
- **Samedi 23 septembre**, à 14 h 30, à l'église de GRUGIES : Guillaume CHARDIN et Coralie LACROIX

RENSEIGNEMENTS PRATIQUES

• Pour le **Baptême** des petits enfants (âgés de moins de 2 ans), prenez contact avec la paroisse au moins 2 mois avant la date que vous envisagez.

• Vous souhaitez célébrer votre **mariage** à l'église : présentez-vous à une permanence un an au moins à l'avance. Ne retenez jamais la date (pour la salle ou autre) sans vous assurer que c'est possible pour le célébrant.

HORAIRE DES MESSES EN SEMAINE

Tous les jours à 9 heures
à la *Maison paroissiale*

★ Confessions

Tous les jours en semaine,
après la messe de 9 heures ou
sur rendez-vous.

★ **PERMANENCES**
à la *Maison paroissiale* :
mardi, de 17 h à 18 h 30 ;
vendredi, de 17 h à 18 h 30 ;
samedi, de 10 h à 11 h 30.

Paroisse
Saint-Quentin Vallée d'Isle
Maison paroissiale
73, rue de la Raffinerie
02100 SAINT-QUENTIN
☎ 03 23 68 33 89
✉ paroisse.sqvi@orange.fr

Imprimé par nos soins

Ne pas jeter
sur la voie publique

Flash code
web



Le Petit Orfèvre



Journal de la paroisse Saint-Quentin Vallée d'Isle

SAINT-QUENTIN : Faubourg d'Isle & quartier de Neuville ;
GAUCHY, GRUGIES, HARLY, HOMBLIÈRES, MARCY,
MESNIL SAINT-LAURENT, NEUVILLE SAINT-AMAND



12^e année • n° 122

SEPTEMBRE 2023

Patchwork

Ce numéro de rentrée se présente sous la forme d'une sorte de patchwork rassemblant des informations diverses et variées. Certes, la rentrée du catéchisme y est évoquée, et aussi la Journée mondiale du migrant et du réfugié. Il y a en outre les changements qui interviennent dans la paroisse voisine de *Saint-Quentin Notre-Dame*. Et encore un petit mot pour évoquer le souvenir de Martine Genoud, qui nous a quittés au mois de juillet, ainsi que Sœur Monique De Meulemeester, décédée fin août.

Tout ceci ne se situe pas sur le même plan et ne fait que refléter les "couleurs" de la vie, la diversité qui donne davantage de relief à cette vie. La vie chrétienne est une belle "aventure", en voici autant de preuves ! De nouvelles étapes se dessinent après la pause de l'été. Ce que nous avons à vivre au cours des prochains mois nous invite à de nouveaux élans, à nous renouveler pour accueillir une Bonne Nouvelle qui est toujours aussi "nouvelle".

Étienne KERJEAN
Curé de la paroisse

† Nos deuils

Nous portons dans notre prière les personnes décédées au cours de ces deux derniers mois, ainsi que leurs familles. Nous les assurons de toute notre sympathie.

Josette RÉAU	89 ans	3 juillet
Janine CRETELLE	100 ans	10 juillet
Annic MICHALOWSKI	74 ans	10 juillet
Micheline BERTRAND	88 ans	12 juillet
Claudette GAFFET	74 ans	20 juillet
Guy LEMARÉCHAL	93 ans	19 juillet
Frédéric LEBRUN	60 ans	25 juillet
Colette LEFEVRE	87 ans	26 juillet
Andrée MORLET	103 ans	28 juillet
Jacqueline BEAUVAIS	84 ans	1 ^{er} août
Jean DUBOIS	93 ans	1 ^{er} août
Micheline POTENTIER	61 ans	3 août
Claudette DECAMPS	88 ans	4 août
Sylvie MORELLE	57 ans	7 août
Olga WALD	91 ans	12 août
Thérèse CLAISSE	93 ans	14 août
Renée AMASSE	85 ans	14 août
Yvette COUPEZ	84 ans	14 août
Mireille LEGRAND	88 ans	21 août
Alain MAHIEUX	86 ans	23 août
Philippe GALHAUT	66 ans	24 août
Monique DAGUISY	84 ans	24 août
Jean SALON	91 ans	24 août
Marie-France COTTINEAU	72 ans	31 août

Dans ce numéro :

- La rentrée du caté
- À Dieu à Martine et Monique
- La Journée mondiale du migrant
- Arrivée de prêtres à la basilique

Vie de la paroisse

La rentrée du caté

C'est aussi la rentrée du caté !

Les parents qui souhaitent inscrire leur enfant peuvent le faire, dès maintenant, durant les permanences :

- mardi et vendredi de 17 h 00 à 18 h 30
 - samedi de 10 h 00 à 11 h 30
- à la *Maison Paroissiale*, 73 rue de la Raffinerie, Saint-Quentin (derrière l'église *Saint-Éloi*)

De même, en tant que croyants, nous pouvons faire cette proposition aux enfants et parents de notre entourage : enfants de plus de 7 ans, petits-enfants, filleul(e)s, petits voisins, enfants porteurs de handicap, enfants non baptisés...

« Le caté, c'est un appui pour la vie. »

Des tracts et affiches sont disponibles à l'église et à la *Maison Paroissiale*. Une réunion d'information et d'organisation de l'année aura lieu le mercredi 20 septembre à 18 h 30 à la *Maison paroissiale*. **L'équipe des catéchistes**

À Dieu...

Martine Genoud

Elle était arrivée sur la pointe des pieds dans la paroisse, elle est "partie" comme elle est venue. Martine est décédée à la fin du mois de juillet, dans son sommeil... Après le départ des Petites Sœurs de Saint François, elle préparait chaque matin la messe à la Maison paroissiale. Elle assurait aussi des permanences le samedi matin avec Florence. A l'occasion de Noël, il y a bientôt deux ans, elle m'avait adressé une carte que je prends la liberté de vous partager. Comment mieux parler de Martine qu'en accueillant ses propres mots ? (Sur la page de la paroisse dans le site internet du diocèse, vous trouverez aussi un hommage et un témoignage.) Ses funérailles ont été célébrées le 7 août à la chapelle de la basilique, présidées par l'abbé François Pécriaux. **E. K.**

Joyeux Noël, Père.

Merci à vous et à vos paroissiens de m'avoir "acceptée" en toute fraternité. Vous avez tous le sens de l'accueil, de la charité tout en restant humbles de

cœur. Ces qualités qui me faisaient défaut rejaillissent sur moi et m'aident à m'ouvrir aux autres pour les aider dans leur précarité ou dans leur maladie. Je l'ai ressenti en accueillant l'icône [de la Sainte Famille] chez moi, ce fut un vrai moment de grâce. Merci à vous et tous vos paroissiens, Thérèse, Monique et Jean-Marie, les Sœurs bien sûr, Florence et tous les autres. Permettez-moi en guise de remerciements de vous adresser ma contribution pour la nouvelle édition du *Missel romain*. Merci à tous de m'avoir appris l'humilité et surtout la charité.

Merci de tout cœur.

M. Genoud

Sœur Monique De Meulemeester

Elle commençait chacun de ses appels téléphoniques par : « C'est Monique DE MEULEMEESTER, Petite Sœur de Saint François », comme un salut de paix. Cette Paix qui imprégnait son visage et sa voix d'une douceur si reconfortante, l'a habitée jusqu'au bout de sa vie terrestre, le 24 août 2023. Elle est restée consciente et sereine jusqu'à son dernier souffle avant de dire aux Petites Sœurs qui l'accompagnaient à l'hôpital de CHOLET : « je m'en vais ».

Née le 30 juillet 1933 à MÉRU dans l'Oise, Monique DE MEULEMEESTER était entrée dans la congrégation franciscaine en 1955.

Arrivée dans notre paroisse, dans la communauté de la rue Jean-Baptiste Clément, le 1^{er} juin 2018, elle a été la première à la quitter en janvier 2022, avant la fermeture définitive l'été de la même année, pour rejoindre une petite communauté à BEAUPRÉAU près de CHOLET.

« Ouvrière en usine retraitée », comme elle aimait le rappeler, elle n'avait jamais cessé de s'engager auprès de ceux qui souffrent.

Elle confiait au **Petit Orfèvre**, en mars 2019, au sujet des demandeurs d'asile : « leurs souffrances dues à l'in-

compréhension, au manque de respect qu'ils subissent me font monter les larmes aux yeux ». Et bien consciente des problèmes de nos contemporains, elle confiait également ce qui pouvait la mettre en colère : « Les jugements "à l'emporte-pièce" qui ont la spécialité de généraliser des situations uniques, ou mal comprises ».

Membre active du groupe de Saint-Quentin de l'ACAT France (Association Chrétienne pour l'Abolition de la Torture), elle nous avait donné un conseil qui la rendait meilleure : « En participant aux actions que nous proposent des associations soucieuses des droits humains, la "Justice", la "Tolérance" lentement progressent dans notre monde. J'ai la certitude que "le Royaume de Dieu" se construit. Jésus nous dit : « Recherchez le Royaume de Dieu, le reste vous sera donné en surcroît ! ».

Sur le chemin qui mène à Toi, merci, Seigneur, de nous avoir permis de rencontrer Petite Sœur Monique, à jamais grande dans notre cœur!

Jean-Marie DELACROIX

Vie de l'Église

109^e Journée mondiale du migrant et du réfugié (Dimanche 24 septembre 2023)

« Libres de choisir entre migrer et rester »

« Libres de choisir entre migrer ou rester » : c'est le titre du message du Pape François.

Migrer devrait être un choix libre, mais c'est rarement le cas. Le Pape nous invite à regarder les causes des migrations hier et aujourd'hui :

- à partir de nombreux épisodes de la Bible : Abraham, les Hébreux, Joseph et Marie, contraints de fuir en Égypte pour protéger Jésus...
- aujourd'hui : guerres, persécutions, dérèglement climatique, misère, contraignent des milliers de personnes à partir dans l'espoir d'une vie meilleure et même pour rester en vie.

Pour lutter contre ces migrations forcées, le Pape François nous encour-

rage à agir, en s'informant pour ne pas relayer de fausses informations, en s'engageant dans des associations (Secours catholique, Restos du cœur... qui apportent aide matérielle, morale, administrative).

Le 24 septembre, nous célébrerons la Messe en union avec les migrants et toutes les personnes de bonne volonté qui par leur action œuvrent pour que leurs frères et sœurs en Jésus aient une vie digne.

Françoise BRÉHIN
(Pastorale des Migrants)



Vie du diocèse

Une nouvelle équipe de prêtres à la paroisse Saint-Quentin Notre-Dame

Avec le départ des abbés Bernard PROFFIT et François GOLDENBERG, la paroisse voisine de *Saint-Quentin Notre-Dame* (Basilique et Notre-Dame de Remicourt) accueille les abbés Matthieu SAUR et Sébastien D'HAUSSY. Ils seront "installés" par Mgr Renauld DE DINECHIN lors de la Messe du dimanche 24 septembre à la Basilique, où aura lieu la bénédiction du grand orgue restauré.